

Ärztlicher Kreisverband Garmisch-Partenkirchen

1. Vorsitzender:  
Dr. Andreas Botzlar, Facharzt für Chirurgie

2. Vorsitzender:  
Dr. (I) Attilio Macciò, Arzt

Ärztlicher Kreisverband Weiden

1. Vorsitzender:  
Dr. Wolfgang Rechl, Facharzt für Innere Medizin (Wiederwahl)

2. Vorsitzender:  
Dr. Michael Angerer, Facharzt für Neurologie (Wiederwahl)

## Gutachterstelle für Arzthaftungsfragen bei der Bayerischen Landesärztekammer

Professor Dr. Ekkehard Pratschke, bis November 2015 Chefarzt der Abteilung für Allgemein-, Viszeral-, Thorax- und Gefäßchirurgie der Kreisklinik Bad Reichenhall, wurde mit sofortiger Wirkung zum stellvertretenden medizinischen Vorsitzenden der Gutachterstelle für Arzthaftungsfragen bei der Bayerischen Landesärztekammer benannt.

## Berichtigung

Bei „Wahlen bei Ärztlichen Kreisverbänden“ in Heft 1-2/2016, Seite 43, ist uns ein Fehler unterlaufen. Zum 1. Vorsitzenden des Ärztlichen Kreisverbandes Ingolstadt-Eichstätt wurde Carsten Helbig, Facharzt für Innere Medizin, gewählt. Wir bitten dies zu entschuldigen.

### Die Redaktion

Professor Dr. Alexander L. Gerbes, Kommissarischer Direktor der Medizinischen Klinik und Poliklinik II, Klinikum der Ludwig-Maximilians-Universität München – Campus Großhadern, wurde zum Präsidenten der Gesellschaft für Gastroenterologie in Bayern e. V. (GfGB) für 2018 gewählt.

Professor Dr. Günter Schlimok, ehemaliger Chefarzt der II. Medizinischen Klinik am Klinikum Augsburg, wurde in seinem Amt als Präsident der Bayerischen Krebsgesellschaft e. V. für weitere vier Jahre bestätigt.

## Preise – Ausschreibungen

### Ludwig-Demling-Medienpreis 2016

Die Gastro-Liga e. V. schreibt auch 2016 wieder den Ludwig-Demling-Medienpreis (Dotation: 5.000 Euro) aus.

Ausgezeichnet werden Arbeiten aus dem Bereich der Gastroenterologie in der Publikumspressen, die verständlich formuliert über die Erkrankungen des Gastrointestinaltraktes (einschließlich Leber, Pankreas, Stoffwechsel und Ernährung) und deren Prävention aufklären oder zum grundsätzlichen Verständnis der Verdauungsprozesse bzw. des Stoffwechsels und der Ernährung beitragen.

Für den Ludwig-Demling-Medienpreis 2016 können Arbeiten (in der Kategorie Print: Zeitungen, Zeitschriften und Bücher; in der Kategorie elektronische Medien: Hörfunk-, Fernseh-, Video- und Internetbeiträge) eingereicht werden, die in der Zeit vom 1. Januar bis 31. Dezember 2015 veröffentlicht wurden. Aus jeder Kategorie wird eine Arbeit mit 2.500 Euro ausgezeichnet. – *Einsendeschluss: 31. März 2016.*

Weitere Informationen unter: Gastro-Liga e. V., Deutsche Gesellschaft zur Bekämpfung der Krankheiten von Magen, Darm und Leber sowie von Störungen des Stoffwechsels und der Ernährung e. V., Friedrich-List-Straße 13, 35398 Gießen, Telefon 0641 97481-0, Fax 0641 97481-18, E-Mail: geschaeftsstelle@gastro-liga.de, Internet: www.gastro-liga.de

### Grundlagenforschungspreis der DGOU 2016

Die Deutsche Gesellschaft für Orthopädie und Unfallchirurgie e. V. (DGOU) schreibt 2016 den Grundlagenforschungspreis (Dotation: 20.000 Euro) aus.

Der Preis wird verliehen für eine wissenschaftliche Originalarbeit aus dem Bereich der orthopädisch-unfallchirurgischen Grundlagenforschung oder der translationalen Forschung, die sich mit einem der folgenden Themenfelder beschäftigt: Gelenke, Biomaterialien, Biomechanik, Frakturheilung und Osteologie, Gang- und Bewegungsanalyse, Gen- und Zelltherapie, Implantattechnologie, Imaging und Navigation, Polytrauma, Tissue Engineering, Wunde und Weichteile.

Der Antragsteller muss Erstautor der eingereichten Arbeit sein. Die Arbeit muss im Jahr der Antragstellung oder im Vorjahr nachweislich in einem PubMed- oder ISI-gelisteten Journal publiziert oder zur Publikation ange-

nommen sein und darf noch keinen anderen Preis bekommen haben. Der Preis muss schriftlich beantragt werden. Bewerbungen sind mit der Arbeit, dem Antragsformular, einem Lebenslauf des Antragstellers sowie dem Publikationsnachweis einzureichen. – *Einsendeschluss: 30. April 2016.*

Bewerbungen an: office@dgou.de

Weitere Informationen unter: www.dgou.de/preise/preise-der-dgou.html

### Fördermittelvergabe der Dr. Sepp und Hanne Sturm-Stiftung

Die Dr. Sepp und Hanne Sturm-Gedächtnisstiftung gewährt alle zwei Jahre Zuwendungen zur Förderung der Krebsforschung an gemeinnützige Institutionen sowie an Einzelpersonen.

Auch im Jahr 2016 stehen hierfür wieder Mittel zur Verfügung. Für die Fördermittelvergabe 2016 gibt es folgende Themenbereiche:

- » Pädiatrische Onkologie
- » Klinische Studien zur Versorgungsqualität von Krebspatienten unter besonderer Berücksichtigung der Lebensqualität und Patientensicherheit

Gefördert werden vorzugsweise klinische Forschungsprojekte, deren Zielsetzung die unmittelbare Verbesserung der Patientenversorgung ist. Grundlagenforschung ist ebenso wenig Gegenstand der Förderung wie Forschungsprojekte ohne direkten Patientenbezug. Berücksichtigt werden können klinische Projekte aus dem Bereich Diagnostik, Therapie und Nachsorge krebserkrankter Patienten. Apparativtechnische Verbesserungen oder Neuerungen können nur gefördert werden, wenn sie eine klare Fragestellung und ein wissenschaftliches Begleitprogramm mit konkreter Formulierung des Forschungsziels beinhalten. – *Einsendeschluss: 31. Mai 2016.*

Anmeldung unter: www.muenchen.de/rathaus/Stadtverwaltung/Sozialreferat/Stiftungsverwaltung/stiftungen/sturm-stiftung.html

Bewerbungen an: Landeshauptstadt München, Sozialreferat, Stiftungsverwaltung, Sturm-Stiftung, Frau Frey, Orleansplatz 11, 81667 München oder per E-Mail im PDF-Format an stiftungsverwaltung.soz@muenchen.de

Weitere Informationen unter: Stiftungsverwaltung der Landeshauptstadt München, Frau Frey, Telefon 089 233-49312